
吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

1 1
パブリッ
クコメン
ト

　意見書提出期間が7/3から8/1とありますが、当事案を詳しく知ったのは7/19です。提出
期限が30日未満である理由が記載されておりません。

　市民意見の募集期間は、令和５年７月３日から令和５年８月１日までの30日間となっており、期間が30
日未満ではないことから、理由の記載をしていないものでございます。

1 2 検討過程

①政策等の趣旨と概要について、市域の需給状況、老朽化などの観点から廃止するとあり
ますが、などとは何ですか。需給状況、老朽化については資料がないので検討できませ
ん。政策を実行するのは利用者、関係者、市民の意見を十分に聞いてからが妥当と考えま
す。
②文面からは、すでに決定事項の様に推察されます。市として広報のやり方が充分で無
かったのでは？
③　吹田市立老人デイサービスセンター条例を読ませて頂くと、その他市長が必要（適
当）と認める者（事業）が散見されます。最終は市長の英断で決まると思われますが（議
会で承認されれば可？）それまでに関連部署が一同に介して市としての考えを幅広く検討
して頂きたいと思います。

　本市では、市内において介護サービスが安定的に提供されるよう、公共事業として先導的にデイサービ
スセンターを運営してまいりました。しかし、介護保険制度創設から20年以上経過した現在では、令和５
年５月現在、本デイサービスセンターを除きデイサービスセンターが市内全域で97か所、市内を６ブロッ
クに分けた場合、千里山・佐井寺地域では16か所開設されており、平均稼働率も約６割となっていること
から、デイサービス事業は充足しており、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
また、数は少ないものの年中無休で運営されている事業所もございます。
　本デイサービスセンターの建物は、昭和47年に建設された幼稚園を転用しており、建設から築50年以上
経過していることから、急な設備の不具合も多く、修繕費が増加しており、数年後には、大規模修繕又は
建替えに係る多額の費用負担も必要となってまいります。
　今後、本市においても、高齢者人口がさらに増加することが見込まれており、高齢者施策をさらに推進
していくためには、限られた財源を有効に活用し、必要な高齢者施策を見極め、その充実を図っていく必
要があります。
　このような状況を総合的に勘案し、令和５年６月12日に、市長、副市長、関係部長等で構成し、重要施
策等の方向性を協議・検討する場である企画会議において、指定管理期間が終了する令和６年３月末を
もって本デイサービスセンターを廃止する方向性を決定したものでございます。
　千里山西デイサービスセンターの廃止にあたっては、吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改
正を市議会の令和５年９月定例会に提案することを予定しており、承認された場合に廃止が決定となりま
す。市議会へ提案するにあたり、市民が市政に参画する十分な機会を保障するため、今回の市民意見募集
を実施したものでございます。
　市民意見募集の広報については、市報すいた、市ホームページ、SNSの他、市役所の高齢福祉室や市民
自治推進室、千里山西デイサービスセンター（２階会議室含む）にも意見用紙を設置し周知を行いまし
た。

1 3 存続意見
　ご近所の方も当施設に御世話になっておられます。施設に御世話になってから、当日は
楽しみにされていて、以前よりお元気になられた様子です。送迎の時間、距離も最適と
思っています。

　本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセンターは大幅に増加し、令和5
年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺地域にも16か所開設されてい
ます。デイサービスにつきましては、量の確保が図られていると共に、他の事業所においても質の高い
サービスが提供されていると考えております。

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり
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１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

2 4 存続意見

　私はギランバレー症候群になり、彩都リハビリ病院を退院後千里山西デイサービスセン
ターに６年近くお世話になっています。職員も全員優しく入浴時も細かいところまで良く
気にかけてくれ、大変満足しています。急に施設を閉めるとのことですが、今から老人も
増えていき、デイサービスの利用者もどんどん増える中、千里山地区の人々も私を含め施
設利用を望む人が多いと思います。できることなら市役所の援助でこのまま施設の続投を
希望いたします。今回の意見提出書ですが、もっと施設利用者の方全員が解りやすい提出
書なら沢山の施設閉鎖反対の意見書が集まると思います。

3 5 存続意見

　デイサービス利用者が安心してサービスを受けられるよう対応してもらいたい。
　歴史ある施設を安心して体制維持していただいて、個別のニーズにあった質の高い温か
いサービスが受けられるよう体制維持につとめてほしい。社会経済情勢に合わせるのでは
ない、温かい老人デイサービスを維持してほしい。千里山西デイサービスを維持してほし
い。

4 6 存続意見

　まず、市立千里山西デイサービスセンター廃止に反対です。今まで色々なデイを利用さ
せていただきましたが、千里山西デイは素晴らしいと感じております。①スタッフの方々
の対応がすごくよい。②１日の過ごし方の内容がよく考えられて変化も有、利用者目線で
楽しく組まれている③利用者から言わせていただくと年中無休、特に日曜日も利用でき
る”ありがたさ”は助けられている④施設老朽化と言われるが、建って50年というだけの
発想は机上の論理。市内に98のデイがあるというが量より質ではないでしょうか。⑤廃止
という方々は実際に千里山西デイサービスに来られて見て判断されたのでしょうか。
　良いものは残すべきと考えております。決めるときは利用者目線で考え、老朽化という
なら知恵を出し合い上手に利用できる工夫をするべきです。

　本デイサービスセンターは指定管理者制度により運営しており、スタッフの対応など、サービス提供に
関していただいた御意見は、指定管理者である法人への評価でもあると受け止めています。
　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございます。
　また、本デイサービスセンターは築50年以上経過していることから、急な設備の不具合も多く修繕費が
増加しており、数年後には大規模修繕又は建て替えによる多額の費用負担が必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。

　本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセンターは大幅に増加し、令和5
年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺地域にも16か所開設されてい
ます。デイサービスにつきましては、量の確保が図られていると共に、他の事業所においても質の高い
サービスが提供されていると考えております。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

5 7 利用調整

　要介護５（寝たきりでは無い）利用者（89歳）の家族。ワンオペで介護中。廃止案に、
心身状況に合致した現在のサービスと同様のサービスを他所で、さらには通所可能距離内
に見つけられるのか。高齢者は順応性が低く、環境や接する人が変わることにより、通所
が不可能になるかもしれない不安を抱いている。千里山西デイサービスセンター廃止後、
近隣に通所可能な事業所がどれだけあるのか。千里山西デイサービスセンターの現在地
は、吹田市の端にあるため、近隣のデイサービスセンターの数が少ない。市内に100近い
事業所があるものの、同センターは、中央部にあるわけではないため、数少ない近隣の事
業所において同じ条件で希望するセンターに通所できるのか。

5 8 利用調整

①各々の事業所のサービスが現在利用中のサービスに対応できるのか。各事業所のサービ
スは多種多様で、地域型のような小規模事業所であったり、入浴施設の有無や機能回復訓
練のみの事業所などサービス内容が大きく異なる。単に数が存在するから他所へ移籍すれ
ばよい、というものではない。
②自身の家族の不安や困惑だけでなく、同事業所の利用者の数がかなり多いと思われる。
その利用者が円滑に分散できるのかどうか、利用者の数が多いだけに影響が大きく、その
中には慣れ親しんだ仲間と離れることに心身状況が低下するリスクを含んでいると思われ
る。

5 9
高齢者施
策

　吹田市内のこの地域において、24時間365日運営されている事業所が他になく、利用者
としては急な対応も受けていただけるという安心感がある。このようなセイフティネット
のような事業所を廃止して、他の小規模事業所が運営困難時には利用者をどのように守っ
て行けるのか、市の策を教えてほしい。

　本デイサービスセンターは、８時30分から17時30分まで、年中無休で運営しておりますが、市内のデイ
サービスセンターにおいても、年中無休で運営されている事業所もいくつかございます。また、市内には
デイサービス以外にも、様々な介護保険サービスを運営する事業所があり、介護の状況に応じて、必要な
サービスが選択可能です。
　1事業所だけでなく、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めて
まいります。

5 10
老朽化対
応

　老朽化については、専門家ではないので対応策がよくわからないが、学校など運営しな
がら耐震工事を行っている建物もあるので、同センターも対応可能ではないだろうか。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、施設の老朽化に伴い修繕費が増
加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。

　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、御利用者様は通い慣れた施設を変わられることになる
ため、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担等もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。
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6 11 存続意見

　市内にデイサービスセンターの施設が多数あり、供給体制に余裕があるとされているよ
うですが、なかなか個別のニーズに対応して下さる所は少ないと思います。自宅近くには
ありません。現状サービスが利用できるように千里山西デイサービスセンターを廃止しな
いで欲しいです。（サービスの特に良い所）・送迎時間の対応（延長利用）・年中無休
（利用日の制限がない）

　本デイサービスセンターは指定管理者制度により運営しており、送迎時間の対応など、サービス提供に
関していただいた御意見は、指定管理者である法人への評価でもあると受け止めています。
　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございます。
　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、御利用者様は通い慣れた施設を変わられることになる
ため、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担等もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。

7 12 存続意見
　令和６年３月末をもって廃止されることに反対します。この地域には高齢化が進み、こ
の施設は必要と思います。

8 13 存続意見
　令和６年３月末をもって廃止されることに反対です。この地域では高齢者が増加してい
ます。

9 14 存続意見
　令和６年３月末をもって廃止することに反対します。この地域には高齢化が進みこの施
設は必要なものです。

10 15 存続意見

　千里山西デイサービスの廃止（市立施設の在り方の検討）において、その理由が利用者
の不利益を無視しているために強く反対します。「市の都合」や「他の施設を利用すれば
良い」という決定は、高齢で自分の反対意見を表現できない利用者本人にとっては絶望で
す。
　利用者本人の不利益とは。「自分の心身のニーズに合った今のデイサービスセンターに
行けなくなる」ということ。自宅から近いこと、馴染んだ街並みを通る送迎者、デイサー
ビス周辺の環境が好きなことはデイサービスを決める大きな要因です。その場所で食事や
入浴、その他サービスを気持ちよく受けているから、拒否することなく毎回スムーズにデ
イサービスに行けます。
　利用者家族にとっての不利益とは。慣れ親しんだデイサービスを変わるということは、
利用者本人の大きなストレスです。そのストレス、不安や焦燥は、夜中にものを散らかし
たり、家の外に出てしまう等の行動に結びつき、家族を苦しめます。
　供給状況60％の数字に頼るのは「デイサービスセンターに行っている間は家族の介護負
担軽減になるから、どのデイサービスセンターでもよい」という発想と同じく安易すぎと
も考えます。利用者や利用者家族の不利益にならないように、千里山西デイサービスの廃
止案は取消しを切望します。

11 16 存続意見
　95歳の親が利用しています。約３年になりますが、コロナの中頑張り、利用時間、内
容、機能訓練に慣れてきました。新しい施設に移るにはまた多く時間がかかります。千里
山西デイサービスセンター廃止に反対します。

　市内のデイサービスの供給状況や老朽化による将来的な多額の費用負担等を総合的に判断し、市全体の
高齢者施策を検討する中で、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期間が終
了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。
　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございます。
　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、通い慣れた施設を変わられる御本人様や御家族様に
は、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担等もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。

　本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセンターは大幅に増加し、令和5
年5月現在、本デイサービスセンターを除き、市内に97か所、千里山・佐井寺地域にも16か所開設されま
した。多くの事業所において質の高いサービスが提供されていることから、市内においてデイサービスの
質と量の確保が図られていると考えております。
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12 17 存続意見

　令和６年３月末をもっての市立千里山西デイサービスセンターの廃止に反対します。民
間のデイサービスが増えても対応ができていない利用者様の受け入れ先として千里山西デ
イサービスセンターはなくてはならない存在です。集合住宅の玄関までの送迎をしない、
階段の車椅子介助ができない、家の中までの介助ができない、就労している家族に合わせ
ての早い迎え、遅い送り（料金を取らずに１９時頃に送る時もある）、要支援１の人の週
２回利用。大きな声が出たり帰宅願望の強い認知症の利用者は、他のデイサービスで対応
できないことを断らずに対応している。他のデイで利用を断られ千里山西デイへ来られた
方も多い。民間のデイサービスは採算重視。千里山西デイサービスセンターがなくなると
行き先のなくなる利用者もいる。家族が就労できなくなったり、介護負担が増大するなど
の心配があります。市立のデイサービスとして千里山地域だけでなく吹田市の貴重な財産
をなくさないでほしい。

　本デイサービスセンターは指定管理者制度により運営しており、サービス提供に関していただいた御意
見は、指定管理者である法人への評価でもあると受け止めています。
　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございます。
　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、御利用者様は通い慣れた施設を変わられることになる
ため、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担等もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。

13 18 存続意見
　なくなったら困る。他に行けるかどうかわからない。不安で体の調子が悪くなった。長
く利用しているので、この年で新しい所では慣れるかどうかわからずしんどい。

　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、御利用者様は通い慣れた施設を変わられることになる
ため、新しい施設になじまれるまで御不安や御負担等もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。

14 19 存続意見
　ここがなくなる事は絶対に許せません。ここでなければ。どうしてもなくなる事は許す
ことはできません。

15 20 存続意見 　デイサービスセンターの存続を切に希望します。

16 21 存続意見

　以前、千里山西デイサービスセンターを利用させていただいた近隣の住民ですが、他の
デイケア関係の施設は、みんな日曜日は休みだけれど、ここだけは日曜日にも対応してく
れたので、大変助かりました。なくなってしまうと困る人が大勢おられると思いますの
で、存続を希望します。

　本デイサービスセンターは、８時30分から17時30分まで、年中無休で運営しておりますが、市内のデイ
サービスセンターにおいても、年中無休で運営されている事業所もいくつかございます。また、市内には
デイサービス以外にも、様々な介護保険サービスを運営する事業所があり、介護の状況に応じて、必要な
サービスが選択可能です。
　今後さらに、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めてまいりま
す。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、急な設備の不具合も多く、修繕
費が増加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

17 22 存続意見

　デイサービスセンターが近くにあることはとても有難いことです。何卒、存続していた
だきたく存じます。この千里山西は歴史も長く、ご高齢の方も多くお住まいです。ですの
で、もしなくなってしまいますと、ご不便の方もおられるに違いありません。当然、私も
いずれはお世話になるので他人事ではありませんのでどうかよろしくお願い申し上げま
す。

18 23 存続意見

　千里山西デイサービスセンターの廃止に反対です。①今後高齢者が増加していく状況で
デイサービスセンターを減らす必要はないし、減らすべきではありません。②デイサービ
スだけでなく、一般的に業務内容を向上する努力は必要です。新しい試みは公立の施設の
方が実施しやすく、４箇所ではなく逆にもっと増やす必要があります。成果が出れば他の
デイサービスのレベルアップにもつながります。

19 24 存続意見

　吹田市立老人デイサービスセンター（千里山西２丁目）の廃止をしないでください。吹
田市民として吹田市内の老人ホームの利用者や家族、地域住民は廃止してほしくありませ
ん。現在入所者と通所者が利用し、地域に根ざした貴重な施設です。市が施設の老朽化や
需給状況を理由に廃止することは、地域住民の失望を招きます。市立の老人ホームは長年
にわたり利用者や家族と信頼関係を築いています。よって現在は必要なくとも、いずれお
世話になりたいと考えている方も多くいます。現在は介護を受けていなくとも、現在介護
を受けている方の為に、そして、ゆくゆくはお世話になることを、当然、期待して介護保
険を払い続けているのです。このように市民の期待を裏切らないでほしいですし、期待が
かなうことで吹田市の住みやすさにつなげてもらい、いつまでも良い町吹田市であること
を願っています。

20 25 存続意見
　老朽化による廃止の撤回をお願いします。老人を捨てるのか。食事、入浴介助の手が必
要な私たちも見捨てるのか。

21 26 存続意見

　これまで市の指定管理をいただいているからには民間では対応しきれない困難ケースの
方々を積極的に受け入れてきました。そのため、まず入浴希望の方が圧倒的に多いので、
お風呂場のキャパシティーが一杯となり定員はまだ余裕があっても受けきれないため稼働
率が上がらない状態が続いています。浴室とフロアの面積のバランスがあっていないので
す。稼働率だけを判断基準とし、需要がないと決められてしまったことに残念な気持ちで
いっぱいです。来年の３月末で廃止となることで、今来られている利用者の方々は不安な
日々を送っています。特に重度の方、経済的にゆとりのない方、送迎に難のある方、家族
のマンパワーが少ない方、医療的ニーズの高い方、要支援だが入浴を２～３回／週に入り
たい方など様々なニーズがあります。こういった方々には極めて手厚い福祉的なサービス
が必要です。他のデイで対応していただけるのでしょうか。在宅生活をより長く続けてい
ただくためにはこうしたきめ厚やかな対応が必須であることを、もう一度ご検討くださ
い。

　本デイサービスセンターの廃止の方向性につきましては、市内のデイサービスの供給状況や老朽化によ
る将来的な多額の費用負担等を総合的に判断し、市全体の高齢者施策を検討する中で、本デイサービスセ
ンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を
決定したもので、本デイサービスセンターの稼働率を判断基準としたものではございません。
　市内には、他のデイサービスセンターや、デイサービス以外の様々な介護保険サービスを運営する事業
所があり、介護の状況に応じて、必要なサービスが選択可能です。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。

22 27 存続意見
　当所に通い半年になり、ようよう自分が落ち着きが出始めてきたところで閉鎖のお話し
を聞き残念に思います。変わらず続けられますよう御一考お願いいたします。

　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、御利用者様は通い慣れた施設を変わられることになる
ため、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。

　本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセンターは大幅に増加し、令和5
年5月現在、本デイサービスセンターを除き、市内に97か所、千里山・佐井寺地域にも16か所開設されて
います。デイサービスにつきましては、他の事業所において、対応できる質と量の確保が図られると考え
ております。
　今後さらに、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めてまいりま
す。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

23 28 施設利用

　館内は広く、教室は４部屋あります。２部屋は高齢者のデイサービス、２部屋は小学生
の特別教室としてはいかがでしょうか。世代間の交流が自然な形でできますし、高齢者デ
イサービスには常に人の出入りがあり、子供たちにとっても閉鎖的にならず、良い影響が
あると思います。（互いに人の目が多いことは良い緊張感と安心感をもたらします）高齢
者と児童が共生していることは正に千里山地域の姿だと思いますし、当たり前に世代間交
流ができるのが、これからの福祉の形だと思います。高齢者は子供がいるだけで笑顔で過
ごせますし、子供たちには核家族が多い中で高齢者と接したり助けたりする貴重な機会と
なります。より良い福祉の形を作る為に、実現の機会を与えてください。よろしくお願い
します。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　これらの状況等から、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期間が終了す
る令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。
　廃止に伴う施設の利活用につきましては、より有効なものとなるよう検討してまいります。

24 29 利用調整

　吹田市立千里山西デイサービスセンター廃止反対。市内に老人デイサービスセンターが
98施設あるということについて、利用者が通いたいと思う施設があるとは限らない。「西
デイサービスセンターだから通っている」という利用者の方が、沢山おられると思いま
す。私の母の場合は、西デイサービスセンターだから通うということと、車酔いするため
送迎に時間がかかる施設には行けません。

　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、通い慣れた施設を変わられる御本人様や御家族様に
は、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担もあるかと存じます。
　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございますので、廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様
の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネジャーとも連携し、支援してまいります。

24 30
老朽化対
応

　老朽化について、2024年３月末までしか建物が使用できないような状況なのでしょう
か。いずれ廃止されるのでしょうが、使用できるならば「年単位」で延長していただきた
い。

　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、施設の老朽化に伴い、急な設備
の不具合も多く、修繕費が増加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必
要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。

25 31 存続意見 　御近所で先々お世話になれると頼みに思っておりました。

　本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセンターは大幅に増加し、令和5
年5月現在、市内に97か所、千里山・佐井寺地域にも16か所開設されています。デイサービスにつきまし
ては、量の確保が図られていると共に、他の事業所においても質の高いサービスが提供されていると考え
ております。

26 32 存続意見

　令和６年３月末に千里山西デイサービスセンターが廃止されるとのことで利用者である
母も私達家族も大変ショックを受けました。病院も老健も馴染めなかった母が、こちらに
お世話になってから楽しそうに通うようになりました。ご飯もバランスが取れていてとて
も美味しく、普段食の細い人なのにたくさん食べて帰ってきます。この変化も千里山西デ
イサービスセンターのスタッフの皆様のおかげなのです。いつも細やかなご対応に、本当
に感謝いたしております。高齢者の環境の変化は大変なストレスになり認知症へと進んで
しまう不安を感じております。せっかく馴染んだ場所を失わせたくないのです。母の生命
線である千里山西デイサービスセンターの廃止撤回と存続を強く希望いたします。何卒お
聞き届けくださいますようお願い申し上げます。

27 33 存続意見

　一方的に千里山西デイサービスを廃止となると、今まで利用者として快適に過ごせるだ
けでなく私達夫婦にとって死活問題となっている。吹田市長選で「住みやすい吹田」とし
て掲げていたにも関わらず公共的なデイサービスが廃止となると実際現市長を投票したの
に疑問がのこる。もって弱者の公共機関としてデイサービスを存続してほしい。

　市内のデイサービスの供給状況や老朽化による将来的な多額の費用負担等を総合的に判断し、市全体の
高齢者施策を検討する中で、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期間が終
了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。
　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございます。また、市内にはデイサービス以外にも、様々な介護保険サービ
スを運営する事業所があり、介護の状況に応じて、必要なサービスが選択可能です。
　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、通い慣れた施設を変わられる御利用者様や御家族様に
は、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担等もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

28 34
高齢者施
策

　近年子ども施設や政策には日本全体として力を入れていますが、実際高齢者に対しての
政策は置き去りになっている気がします。身近な千里山西デイサービスセンターがなくな
ることを市報で見て知り、余計にそう感じました。私の知っている限りでは、他の施設で
受入れを断られる認知症の方や身体の不自由な方（寝たきり）の手が掛かるにも関わらず
受け入れてくれて大変助かっていると聞いていましたので、なくなればその方達はどこに
通うことができるのか。又その家族の方の生活も一変してしまうのではないか。私は60代
で80代と90代の両親を老々介護の身です。幸いなことに自宅なのでデイサービスセンター
のお世話にはなっていませんが、子どもも孫もいますし、これからの日本に子どもが大事
なことは解っていますが、これまで戦争で青春時代も苦労してこられた老人がやっとこれ
からはと思える頃に反対に肩身の狭い思いで暮さなければいけないのかと・・・。実際、
数年すれば後期高齢者といわれる年齢になりますが、高齢者施策に不安しかありません。
60年以上吹田市民ですが、中核市は今の吹田市は知名度アップだけでは?撤退して新たな
施設に使うお金も予算の場所が違うだけで市のお金には変わりないのではと素人考えなの
ですがそう思いました。中核市の特色を活かした街づくりの為にもう一度考えるべきだと
思いました。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。また、市内には
デイサービス以外にも、様々な介護保険サービスを運営する事業所があり、介護の状況に応じて、必要な
サービスが選択可能です。
　今後さらに、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めてまいりま
す。

29 35 存続意見
　このデイサービス地所は現在の様に続けさせていただきたいです。どうかよろしくお願
いいたします。

30 36 利用調整

　デイサービスセンターが98施設あっても、物理的に通所できるところは限られている。
吹田市は、デイサービスセンターによってサービス内容に雲泥の差があることの認識不足
がある。利用者の要介護度、認知症の程度で受入れ先は、たとえ市内にデイサービスセン
ターが98施設あろうと利用できるところは限られる。よって利用率が60％という数字は笑
止千万。吹田市が50年間なんのメンテナンスもしてこなかったと言っているだけで、今後
の事案の理由として挙げるには聊か、天に唾をするか。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、施設の老朽化に伴い修繕費が増
加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

30 37 存続意見

　私の妻は、要介護５且つ認知症を発症している。そのせいかデイサービスでも「介護者
の呼び出しが多い」「大きな声を出す」「壁や机をたたく」等々。このような事もあっ
て、当初利用していた民間のデイサービスからは、通所を断られた。その後千里山西デイ
サービスセンターに何とかつなぐことができたが、利用できるのは週２回だけだった。ケ
アマネジャーに何とか民間のデイサービスを見つけてもらい週に４日利用できる体制を整
えることができた。が、数か月で民間のデイサービスの利用が週２日は、無理なので週１
日を提示されました。またしても、ケアマネジャーに依頼して他のデイサービスセンター
で埋めることとした。やがて民間のデイサービスが根を上げたので、千里山西デイサービ
スセンターに週３日通えるようにお願いした。
　千里山西デイサービスセンターを存続してほしい。他のデイサービスセンターと比べて
多くの重度者を受け入れている。私の奥さんの例でわかるように民間では最初のお試しの
段階で「受入れ不可能」と断られることがある。現に３ケ所で断られた。吹田市には現在
４ケ所市立デイサービスセンターがあるが、民間のデイサービスセンターに対して範とな
るような運営体制を示してほしい。

31 38 存続意見

　いつも千里山西デイサービスセンターに通わせていただいている家族のものです。職員
全員が明るく丁寧な対応をしてくださる本当によい施設で安心して通わせていただき家族
も大変満足しております。建物の老朽化や吹田市内の老人施設が多数あることが廃止の理
由とのことですが、何卒存続をお願いできないでしょうか。仮に千里山西デイサービスセ
ンターが廃止になっても代わる施設を探して移らなければなりません。高齢者にとって環
境の変化は大きな心の負担になります。財政面も含めて色々な問題はあるかとは存じます
が、どうか存続よろしくお願いいたします。

33 39 施設利用
　千里山西デイサービスセンターの存続を希望します。千里第三小学校の生徒数増加の為
に建替える場合は50年先まで使用することを考えて保育園、小学校、高齢者施設等需要の
変化に合わせて使用できる多目的な施設とするべきだと思います。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、急な設備の不具合など、修繕費
が増加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。
　廃止に伴う施設の利活用につきましては、今後より有効なものとなるよう検討してまいります。

　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございます。また、市内にはデイサービス以外にも、様々な介護保険サービ
スを運営する事業所があり、介護の状況に応じて、必要なサービスが選択可能です。
　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、通い慣れた施設を変わられる御利用者様や御家族様に
は、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担等もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

32 40 存続意見
　老朽化によって廃止その後児童施設として使用と聞いています。老朽化だけで（浴室等
の老朽化）老人の憩いの場を閉めて老人を追い出し、地域の子供たちの密接を防ぐのです
か。私たちの生活の場を奪わないでください。

34 41 存続意見 存続を希望します。

35 42 存続意見
　廃止をしないでください。地域の人との信頼関係ができています。残留をお願いしま
す。

　本デイサービスセンターは指定管理者制度により運営しており、地域の人との信頼関係につきまして
は、指定管理者である法人への評価でもあると受け止めています。
　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、施設の老朽化に伴い修繕費が増
加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。

36 43 存続意見
　デイサービスの存続を希望します。できる限り修繕して、この地域のデイサービスとし
て続けていってほしいものです。

37 44 存続意見 存続をお願い申し上げます。

38 45 存続意見
　千里山に住んで40数年。これから団塊世代が要介護を迎えようとしている今、市は介護
難民を多数つくるつもりでしょうか。千里山西デイサービスセンターは地域で親しい人々
と共に安心して老後を送りたいと願う高齢者にはとても大事な施設です。

　本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセンターは大幅に増加し、令和5
年5月現在、本デイサービスセンターを除き、市内に97か所、千里山・佐井寺地域にも16か所開設されて
います。
　デイサービスにつきましては、他の事業所において、高齢者人口の増加にも対応できる質と量の確保が
図られると考えており、また、市内にはデイサービス以外にも、様々な介護保険サービスを運営する事業
所があり、介護の状況に応じて、必要なサービスが選択可能です。
　今後さらに、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めてまいりま
す。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、施設の老朽化に伴い修繕費が増
加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、施設の老朽化に伴い修繕費が増
加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

38 46
老朽化対
応

　老朽化が理由なんてありえません。補修すればよいだけです。

39 47 存続意見

　千里山デイサービス廃止に反対します。廃止のお知らせは、利用者、その家族にとって
大ショックです。どうぞ続けてくださるよう御配慮お願いします。廃止の理由として老朽
化とありますが、私は昭和33年に建てた築65年の木造住宅に住んでいます。市の耐震補強
工事補助制度に申込みましたが、対象になりませんでした。まだまだ大丈夫らしい。幼稚
園として市が細心の注意を払って建設された。どこが老朽化ですか。２階は地域の集会所
やイベントに引き続き貸し出されるそうで感謝しています。電気・空調等設備面は時代の
進化と共に取替は当然です。デイサービスの職員さんは皆親切で優しい。私達利用者が考
えることとして年中無休はきつ過ぎと思う。ローテーションを組んで休みはあるでしょう
が、市役所は土日休みです。それにならってデイサービスも営業を休むのはいかがです
か。利用者も５日間に振り分ける。利用料金ももう少し値上げする。みんなの知恵やアイ
デアを集めて何とか存続をお願いします。

40 48 存続意見

　このたび空前の知らせに落胆しております。小生、今まで何度も何度も息子や娘たちか
らデイサービス利用のすすめがありましたが、頑として拒否していましたが、今年１月よ
り体調を壊し長期入院を経て初めてデイサービスを受けることとなり、千里山西デイサー
ビスにお世話になってみると、なんと楽しいこと。何よりも職員の皆様の心温まるご対応
に感謝しながら１日を過ごさせていただき、本当にありがとうございます。さて、その私
にとって大切な場所が廃止されるとは、とても悲しいこと。特に職員の皆様のご心痛は如
何ばかりかと存じます。施設は積年の老化とのことですが、現在快適に利用出来、何の問
題もないように見た目では思います。どうかこの法案を撤回してもらうように心で祈りな
がらコメントを書いています。どうか利用者の心情も察して下さり、よろしくお願いいた
します。

41 49 存続意見 　千里山西デイサービスセンターの存続をお願いします。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、急な設備の不具合も多く、修繕
費が増加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。

42 50
高齢者施
策

　条例一部改正が、サービス低下を招くことを危惧しています。自身も今年で後期高齢者
となり、現在最低賃金で働いていますが、年間287,039円の医療保険料を払う決定通知書
が来ています。将来の生活に不安を感じています。

　本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセンターは大幅に増加し、令和5
年5月現在、本デイサービスセンターを除き、市内に97か所、千里山・佐井寺地域にも16か所開設されま
した。多くの事業所において質の高いサービスが提供されていることから、市内においてデイサービスの
質と量の確保が図られていると考えております。
　また、市内にはデイサービス以外にも、様々な介護保険サービスを運営する事業所があり、介護の状況
に応じて、必要なサービスが選択可能です。
　今後さらに、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めてまいりま
す。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。また、市内には
デイサービス以外にも、様々な介護保険サービスを運営する事業所があり、介護の状況に応じて、必要な
サービスが選択可能です。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、施設の老朽化に伴い修繕費が増
加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

43 51 存続意見

　要介護４の91歳の母を通所させている家族です。送迎者の乗車時間の負担が少ない近隣
の施設として大切な場所です。自宅介護の支えでありました。市立として高品質、低価格
でこのような施設は他には見当たりません。入浴・食事・機能訓練・レクリエーションと
順応して喜んで通所しております。慣れ親しんだ職員さん、通所仲間としてご近所の顔見
知りであることで地域の一員として過ごせる場であります。元々が幼稚園であった頃には
保護者として通い、その後は町内会の会議の場としても通った建物に、今では利用者とし
て通える幸せ、安心感は得難いものです。介護をしている家族である私にとっては、突然
の体調不良や用事ができた時、スポットで預かって下さり助けてくださいました。千里山
西デイサービスが無くなったら、これ程親切で家族のよりどころとなって下さる施設が他
に見つかるのか不安で心配でたまりません。家での介護をあきらめて施設への入所を考え
なければならないかと思うと残念でなりません。上記の理由で条例一部改正について反対
いたします。

　市内のデイサービスの供給状況や老朽化による将来的な多額の費用負担等を総合的に判断し、市全体の
高齢者施策を検討する中で、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期間が終
了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。
　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございます。また、市内にはデイサービス以外にも、様々な介護保険サービ
スを運営する事業所があり、介護の状況に応じて、必要なサービスが選択可能です。
　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、通い慣れた施設を変わられる御本人様や御家族様に
は、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担もあるかと存じます。
　廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。

44 52
老朽化対
応

　千里山西デイサービスセンターの廃止骨子案に反対します。利用者の環境の維持を求め
る新たな案として施設老朽化の修繕費用捻出を求めます。

　本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセンターは大幅に増加し、令和5
年5月現在、本デイサービスセンターを除き、市内に97か所、千里山・佐井寺地域にも16か所開設されて
います。
　デイサービスにつきましては、他の事業所において、対応できる質と量の確保が図られると考えてお
り、また、市内にはデイサービス以外にも、様々な介護保険サービスを運営する事業所があり、介護の状
況に応じて、必要なサービスが選択可能です。
　今後さらに、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めてまいりま
す。

44 53 存続意見

　高齢者の利用はわずかな環境の変化も精神的に影響します。通い慣れた千里山西デイ
サービスが廃止されると、利用者の精神、身体への悪影響にはどのような補填をお考えで
しょうか。施設費用を値上げしてでも廃止を中止し、千里山西デイサービスの維持を吹田
市に求めます。

　市内デイサービスの供給状況や建物の老朽化等から総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定
の役割を終えたと考え、指定管理期間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したもので
ございます。
　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、通い慣れた施設を変わられる御本人様や御家族様に
は、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担もあるかと存じます。
　現在市内には、現指定管理者の法人が運営する他のデイサービスセンターをはじめ、多くの質の高い
サービスを提供する事業所がございますので、廃止後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様
の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネジャーとも連携し、支援してまいります。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

45

54 廃止容認

　千里山西デイサービスが３月末で閉鎖と。一番に思うことは重度利用者さんの行き先が
無く、困ってしまわれるということです。日曜日、年末年始もされている所はなかなかあ
りません。ましてや「重度となると」本当に受け入れ先がありません。千里山西デイサー
ビスが閉鎖になり、重度の受け入れ先がないのは気の毒とは思いますが、そこはケアマネ
さんの腕の見せどころ。ショートステイもあります。融通を色々と聞きすぎ、保険外の無
料サービスもされています。重度の方、ヘルパーなしの自宅玄関までの送迎、時にはベッ
ドまで移乗。朝の８時から夜の19時自宅着の対応も行っている。利用者さんを乗せたまま
送迎者をマンションの下に停め利用者さんを送っている。危険じゃないかな。医療行為
も。看護師さんがいるからデイサービスでは何でもしてくれると思われています。ケアマ
ネさんの教育を今一度お願いしたいです。
　２階に行く通路のところに何年も粗材ゴミが山積みで放置されていた。植木が伸び放題
で見通しが悪く、樹が生い茂りミラーの役目ができていなかった。敷地内草ぼうぼう。送
迎車がボロボロ。他の指定管理の施設を見て回りましたが、建物の老朽化ということを除
くと他の指定管理施設は施設回りを綺麗にされている。送迎車も。
　修理は市がするのでしょうか。千里山西デイサービスは利用者さんにとっては必要かも
しれませんが、「市の建物」ということを考えていないように感じます。使い方が荒い？
修理についても、一般企業が経営しているデイサービスならどうでしょうか。綺麗に使用
するのではないでしょうか。車もぶつけたところがあれば修理をしませんか。壊れた場所
があれば直すのが本来ではないでしょうか。壊れても直さずひどく壊れるまでほってお
く。そうすると修理代も高額になる。市が負担となり市民の税金が使われる、ということ
はナンセンス。法人で修理するお金がないということも聞きました。万が一、廃止が撤廃
され存続ができたとしても５年後に同じことになります。それならば今のうちに廃止とい
う案で進めてもらえればいい。
　利用者さん、ご家族、一部地域の方、職員さん等に老朽化だけを理由におこなっても納
得はされないと感じます。民間のデイサービスと比べてどうなのか。千里山西デイサービ
スの収支を開示してほしいです。最後になりますが、閉鎖は残念ですが、なるべくして
なったという気がします。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、急な設備の不具合も多く、修繕
費が増加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

46 55 存続意見

　地区の高齢者の方々の声を聴くと、職員の対応もよく、しかも利便性、サービス機能も
充実しており、どうしても千良山西デイサービスセンターを存続していただきたいとの声
が多くあり、当地区団体代表者会議においては、住民の声を尊重し、当センターの廃止に
ついては、反対します。

47 56 存続意見

　吹田市立千里山西デイサービスセンター廃止に反対です。民間の事業者が設置するデイ
サービスセンターが増えているとのことですが、小規模の施設では人員不足、採算が取れ
ない等で撤退するところもあると聞きます。収容人数の多い市立施設が果たす役割は、今
後ますます高齢化が進む中、大きいと思います。施設の老朽化とありますが、修理すれば
利用可能では？事業所の役割以外に千里山西デイサービスセンターは地域活動の協力、コ
ロナ前は地域住民との交流の場作りなど地域にとってはなくてはならない存在です。存続
を強く希望します。

48 57
老朽化対
応

　令和６年３月末をもって廃止することに反対です。老朽化などの観点からと趣旨と概要
欄（改正）に記載されていますが補修していただければ、十分に対応できると思っていま
す。現に140人の人達が通所されているのにあまりにも心の無い政策だと思っています。
ボイラー等の補修費用はかかりますが、この地域では高齢者が多く、増加する傾向にあり
ます。

48 58 施設利用
　以前、子供たちの預かり事業として２階の会議室のみのお話だったのに、１年も経たな
いうちに全施設になっておりびっくりです。今一度検討していただけるようお願いしま
す。

　市内デイサービスの供給状況や建物の老朽化等から総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定
の役割を終えたと考え、指定管理期間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したもので
ございます。
　なお、１階の千里山西デイサービスセンターが廃止になった場合でも、２階会議室につきましては、引
き続き地域の方に御利用いただけるよう検討を行っております。

49 59
老朽化対
応

　千里山西デイサービスセンターが諸々の事情で廃止するとのこと。老朽化は止められな
いものの、補修できるならこの地域にはまだまだ大切な場所だと考えます。デイケアを止
めて学童保育の話もあるようですが、廃止の前に例えば合同で活用する方法を探るなども
う少し検討の余地があるように思います。地域に根ざしたセンターは住民の安心の拠り所
でもあるので、もう一度考えていただきたいです。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、急な設備の不具合も多く、修繕
費が増加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。

50 60 施設利用
　「条例の骨子案」を十分理解することが書面ではできませんでした。歌や体操をしてい
る者です。こちらは続いて使用できますか。

　１階の千里山西デイサービスセンターが廃止になった場合でも、２階会議室につきましては、引き続き
地域の方に御利用いただけるよう検討を行っております。

  本デイサービスセンターは指定管理者制度により運営しており、職員の対応等についていただいた御意
見は、指定管理者である法人への評価でもあると受け止めています。
　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、開設
から20年以上経過した現在では、本デイサービスセンターが開設された当初から、市内のデイサービスセ
ンターは大幅に増加し、令和5年5月現在、本デイサービスセンターを除き市内に97か所、千里山・佐井寺
地域にも16か所開設され、多くの事業所において質の高いサービスが提供されています。
　本デイサービスセンターの建物は、築50年以上経過していることから、急な設備の不具合も多く、修繕
費が増加しており、数年後には、大規模修繕又は建替えに係る多額の費用負担も必要となります。
　これらの状況を総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割を終えたと考え、指定管理期
間が終了する令和６年３月末をもって廃止の方向性を決定したものでございます。
　今後さらに、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めてまいりま
す。



吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方について

１　提出期間　令和５年（2023年）７月３日（月曜日）～令和５年（2023年）８月１日（火曜日）

No 分類 提出意見 回答

２　提出意見数　　63件（52通）
３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

51 61 存続意見
　年中無休で行っているデイサービスセンターが少なく（無い）、母親を見てもらってい
る者としては、千里山西デイサービスセンターに大変感謝しています。無くなってしまう
となると、とても残念です。できれば継続していただきたいです。

　本デイサービスセンター以外にも、市内のデイサービスセンターにおいて、年中無休で運営されている
事業所もいくつかございます。また、市内にはデイサービス以外にも、様々な介護保険サービスを運営す
る事業所があり、介護の状況に応じて、必要なサービスが選択可能です。
　本デイサービスセンターの廃止が決定した場合、通い慣れた施設を変わられる御利用者様や御家族様に
は、新しい施設に馴染まれるまでの御不安や御負担等もあるかと存じます。
　今後の通所先等につきましては、可能な限り御利用者様の希望に沿えるよう、指定管理者やケアマネ
ジャーとも連携し、支援してまいります。

52 62
老朽化対
応

　ただただ驚いています。この施設が作られたのは介護保険制度が出来た頃のことで、当
時友人らと見学させていただき、将来は利用させていただくこともあるかと、とにかく公
的施設の何もなかった千里山西にデイサービスセンターが在ることは、大きな安心感でし
た。見学者の中にはその後傾聴ボランティア、音読ボランティアをされた方もいます。
　現在98も施設はあるとのことですが、当施設の利用者さんは身体障がい重度の方、認知
症の方、他の施設では受け入れてもらいにくい方が多い。休日なしで開設されていると聞
きます。現利用者の方は処遇がどうなるか大変心配されています。ただ車椅子など本人は
もちろん、御家族も動けない方が多いので、将来利用させていただく私が代弁させていた
だきます。
　廃止には反対です。老朽化にはそれなりの対処を費用をかけ一時閉鎖してでも修繕して
ほしいです。

　本市では、介護保険制度創設前から本デイサービスセンターを先駆的に運営してまいりましたが、市内
デイサービスの供給状況や建物の老朽化等から総合的に判断し、本デイサービスセンターは、一定の役割
を終えたと考え、指定管理期間が終了する令和6年3月31日をもって廃止の方向性を決定したものでござい
ます。
　デイサービスにつきましては、市内の他の事業所においても対応できる質と量の確保が図られていると
考えており、また、市内にはデイサービス以外にも様々な介護保険サービスを運営する事業所があり、介
護の状況に応じて必要なサービスが選択可能です。
　今後さらに、市内の介護サービス事業所全体で、高齢者の暮らしを支えていけるように努めてまいりま
す。

52 63 検討過程

　一番切実な利用者の方とその御家族が限られた時間の中で意見を述べたり、反対の意思
表示も出来にくいと聞きました。本来なら、このような大きな問題は公聴会など開催すべ
きではありませんか。公共施設であれば、今後この施設（土地を含め）をどのように活用
するつもりか、利用者の処遇はどうなるのか。もちろん、これまで努力されてきた職員の
方々の処遇も含めて市の説明があるべきです。7月19日の説明会も自治会からは知らされ
なかったので知りませんでした。周りの意見を聞く時間をもっと下さい。

　吹田市立老人デイサービスセンター条例の一部改正を市議会の令和5年9月定例会に提案するため、令和
5年7月3日から8月1日まで市民意見募集を実施いたしました。市民意見募集の広報については、市報すい
た、市ホームページ、SNSの他、本デイサービスの御利用者や御家族にも御意見をいだけるように、施設
（２階会議室含む）にも意見用紙を設置し周知を行いました。
　また、令和5年8月27日に御利用者及び御家族へ本デイサービスセンター廃止の方向性に関する説明を行
いました。
　本デイサービスセンターは、施設の管理・運営を行う指定管理者を５年毎に公募しており、本年度、現
指定管理期間が終了いたします。本デイサービスセンター職員の処遇につきましては、基本的に指定管理
者である法人において御対応いただくものと考えています。


